

## Destacan protagonismo de los agropecuarios

La participación de los trabajadores agropecuarios en intensas y productivas jornadas destaca en el programa de actividades por el Día del sector que se realiza, desde el 21 de septiembre, y concluirá en el país con la celebración en la Unidad empresarial de base Planta de beneficio de granos, perteneciente a la Empresa agroindustrial José Manuel Capote Sosa, en Bayamo, el próximo 3 de octubre.

Noelsis Enríquez Benítez, secretaria general del buró sindical de los agrope-

cuarios, forestales y tabacaleros en Granma, dijo que extendieron las jornadas laborales, además efectúan trabajos voluntarios para aportar más alimentos por la vía del autoabastecimiento municipal.

Enriquez Benítez indicó que implementaron un movimiento productivo en las ramas del arroz, café, cultivos varios, la ganadería -incluida la avícola- para potenciar sus producciones, además de cumplir las tareas sindicales.

Alexánder Rojas Pérez, delegado provincial del Ministerio de la Agricultura,

reconoció el protagonismo de los agropecuarios, que enfrentan las limitaciones y carencias, por lo que priorizan incorporar nuevas áreas a la siembra, renglones destinados a la exportación y avanzar en las inversiones, con énfasis en las vinculadas al encadenamiento productivo.

"Todo esto se lo debemos a la activa participación y a la labor de los trabajadores del sector", subrayó Rojas Pérez.

JUAN FARRELL VILLA

## Celebrarán Día del pediatra cubano

La prestación de servicios de máxima calidad, apegados al lema de que Nada hay más importante que un niño, es propósito esencial de los pediatras de Granma, cuando solo restan pocas jornadas para el 30 de este mes, Día del pediatra cubano.

Tal celebración se instauró como homenaje al doctor Ángel Arturo Aballí Arellano, quien nació ese día de 1880 y es considerado el Padre de la Pediatría en Cuba.

La doctora Tamara Coto Batista, presidenta del Capítulo de Pediatría en Granma, y Especialista de II Grado en Pediatría, informó que por la efeméride se proponen ejecutar variadas actividades, como continuar el enfrentamiento a la Covid 19, centrados en la prevención de ese mortal virus, desde los diferentes escenarios en que laboran.

Igualmente, figuran entre las tareas, unirse al pronunciamiento de la Sociedad cubana de Pediatría a favor de la propuesta de nominación de la brigada médica Henry Reeve para el Premio Nobel de la Paz; además, realizar, el miércoles día 30, un twitazo para saludar a los profesionales de la especialidad y convocarlos a participar en la II Jornada científica virtual de Pediatría en la provincia.

Entre las novedades de este año por la fecha, sobresale que circulará el primer boletín digital provincial **Pediagram** con temas de interés para los profesionales vinculados a la especialidad, y seguir trabajando en la prevención y control de las enfermedades crónicas de la infancia, y del embarazo en la adolescencia.

La doctora Coto Batista significó, además, que se darán a conocer, por los medios masivos de difusión, historias de vida de miembros de honor de esa sociedad y de otros profesores de varias generaciones de pediatras.

Agregó que la provincia se prepara para la evaluación de la especialidad por la Junta de acreditación nacional, lo cual elevará la calidad en la formación y en sus servicios.

Explicó que todas estas acciones son auspiciadas por el Capítulo provincial de la Sociedad cubana de Pediatría, con el acompañamiento del Grupo provincial de Pediatría y del Programa Materno-Infantil en el territorio.

MARÍA VALERINO SAN PEDRO

## Combaten el mosquito *Aedes aegypti*

Diversas acciones se llevan a cabo en Granma para lograr una estable situación higiénico-sanitaria, por lo cual es preciso la eliminación del nocivo mosquito *Aedes aegypti*.

Entre las medidas que con mayor énfasis adopta el sector de la Salud, figura mantener una adecuada higiene dentro de las viviendas y los centros laborales, incluyendo la sistemática realización de autoinspecciones; la destrucción de frascos, botellas, nailon; la limpieza de los restos de árboles podados y la visita de los operarios de vectores a todas las zonas de forma regular.

En la provincia se han detectado, en el año, dos mil 766 focos del *Aedes*, con un incremento superior a 390, relacionado con igual etapa de 2019, correspondiendo a Bayamo el mayor número, con mil 924, seguido, en ese orden, de Manzanillo, Jiguani, Guisa, Buey Arriba, Río Cauto, Pílon, Cauto Cristo, Yara, Bartolomé Masó y Niquero.

El doctor Rosmel Vidal Lominchar, director del Centro provincial de Higiene, Epidemiología y Microbiología, dijo a la prensa que los tanques



bajos, con un 61,9 por ciento de positividad, son los depósitos con mayor número de focos detectados, aunque también los depósitos artificiales no destruibles, las cisternas y la evacuación de residuales.

Por otra parte, sobre la Covid-19, informó que los casos positivos acumulados son 12, para una tasa de incidencia de 1,43 por cada 100 mil habitantes, todos con alta clínica y epidemiológica, pues los restantes casos no influyen en la tasa de incidencia, por ser importados.

Vidal Lominchar confirmó que ya se han procesado cinco mil 994 muestras para PCR en tiempo real, 194 del estudio de pesquisa poblacional y cuatro mil 884 pruebas rápidas.

Añadió que se continúa pesquisando a la población para detectar infecciones respiratorias, vigilando al total de viajeros que arriba a la provincia, y efectuando las inspecciones sanitarias correctamente.

MARÍA VALERINO SAN PEDRO  
Foto LUIS CARLOS PALACIOS

## Comenzará venta de uniformes escolares

A partir del 5 de octubre próximo, comenzará en Granma la venta de los uniformes escolares para el nuevo año lectivo, cuyo inicio está previsto para el 2 de noviembre.

Amelia Fonseca Villar, jefa del departamento de Aseguramiento técnico material, en la Dirección provincial de Educación, informó que "actualmente se distribuyen los bonos para la compra de estas prendas y la familia debe orientarse en las escuelas sobre los respectivos puntos de venta".

Explicó también que "se venderán en dos etapas: en la primera, para los grados preescolar, quinto y séptimo, y en la segunda para décimo grado, primer año de la Enseñanza Técnica y de las escuelas formadoras de maestros".

Fonseca Villar acotó, asimismo, que "a partir de las condiciones económicas en las que se encuentra el país, por el momento no se expendrán uniformes a los estudiantes que continúan en la misma enseñanza".

Además, resaltó que "en este proceso se deben cumplir las medidas higiénico-sanitarias establecidas y para ello pondrán horarios y organizarán la venta de forma tal que se eviten las aglomeraciones".

ANGÉLICA M. LÓPEZ VEGA

**efemÉrides**

GRANMA, CUBA Y EL MUNDO

Del 26 de septiembre al 2 de octubre

26-1879 Muere José Antonio Saco, escritor y poeta reformista.

26-1960 El Comandante Fidel Castro pronuncia su trascendental discurso en las Naciones Unidas.

26-1980 Regresa del Cosmo el cubano Arnaldo Tamayo, convirtiéndose en el primer latinoamericano en viajar al espacio exterior.

28-1960 Crean los Comités de Defensa de la Revolución.

29-1906 Ocorre la segunda intervención militar yanqui en Cuba.

29-1933 Es asesinado por la policía machadista Paquito González, dirigente pionero cubano.

30-1930 Agentes machadistas asesinan al estudiante universitario Rafael Trejo.

**OCTUBRE**

1-1954 Es elegido presidente de la FEU, José Antonio Echeverría.

2-1966 Muere Luis Augusto Turcios Lima.



### CELEBRAN EL DÍA INTERAMERICANO DE LAS RELACIONES PÚBLICAS

Mostrar la importancia de la Comunicación Social en la economía y la sociedad fue objetivo de las acciones de la Asociación Cubana de Comunicadores Sociales en Granma, a propósito del Día Interamericano de las Relaciones Públicas (RRPP), que se celebra hoy.

Un taller de Comunicación para el secretariado, reconocimientos a instituciones y a profesionales de la disciplina integraron el programa por la fecha, liderado por la profesora Svetlana Solianik, vicepresidenta de la organización en el territorio. (Eugenio Pérez Almarales)

### REALIZAN OFERTAS PARA NIÑOS, LOS DOMINGOS

Centros gastronómicos granmenses realizan ofertas apropiadas para niños, los domingos, en horario diurno, y otras se les sumarán en breve, declaró a la prensa José Rafael Fontanals Remón, director del Grupo empresarial de Comercio, en Granma.

Las emblemáticas instalaciones de la Gastronomía en Bayamo heladería Las Torres, Piano Bar, complejo Guajiro Natural y centro cultural Los Beatles ya lo hacen y se incorporará el restaurante Los Caneyes.

En Manzanillo, la unidad escogida es el cabaret Costa Azul y se valora la posibilidad de añadir otras, por ejemplo, el Piano-Bar, expuso Fontanals Remón.

En los restantes 11 municipios, las direcciones locales de Comercio evalúan cuáles de sus unidades gastronómicas pondrán en práctica, cuanto antes, la iniciativa, precisó el directivo. (Orlando Fombellida Claro)

### EGRESADOS UNIVERSITARIOS INICIAN SERVICIO SOCIAL EN EMPRESA AZUCARERA GRANMA

Dieciséis egresados de las carreras de Licenciatura en Contabilidad, ingenierías Mecánica, Agrícola y de Agronomía, en la Universidad granmense, iniciaron su vida laboral en unidades de la Empresa azucarera Granma, para cumplir con el servicio social.

En un sencillo acto, celebrado en el teatro de la entidad, en la ciudad de Bayamo, recibieron la bienvenida con la presencia de los principales dirigentes y funcionarios del sistema agroazucarero.

Siete son ingenieros mecánicos, dos industriales, cuatro agrónomos, dos agrícolas y un licenciado en Contabilidad, los cuales están ubicados en ocho de las 11 unidades empresariales de base con que cuenta la empresa, además, en la sede de la dirección provincial.

José Joaquín Aleaga León, director de Capital Humano, dijo que es toda una fortaleza la que reciben a partir de las necesidades de la entidad. (Juan Farrell Villa)

### PRIORIZA EMCOMED CAPACITACIÓN A TRABAJADORES

La Unidad empresarial de base Comercializadora y distribuidora de medicamentos (Emcomed) en Granma, en consonancia con el perfeccionamiento empresarial, diseña un amplio plan de capacitación para sus trabajadores, informó Maris Bertha Tamayo Rodríguez, ingeniera industrial y especialista C en Capital Humano.

"Este plan de capacitación, amplía Tamayo Rodríguez, parte de las necesidades de conocimiento que tiene cada trabajador; esas brechas son las que dictan las temáticas a reforzar, y cuyas competencias se evalúan individualmente".

Trabajadores, directivos y sus correspondientes reservas han sido capacitados en dirección de procesos, gestión de la calidad, medioambiente, inversiones, economía y buenas prácticas de distribución. (Anaisis Hidalgo Rodríguez)

### EMPRESA DEL MICONS INICIA ACTIVIDADES POR SU QUINTO ANIVERSARIO

La Empresa de Construcción y montaje, (Coingex), de Granma, inició el programa para festejar el quinto aniversario de su constitución con el lanzamiento de una campaña comunicacional contentiva de diversas actividades.

Coingex fue creada el 21 de septiembre de 2016, al fusionarse en una sola entidad el Grupo empresarial de Construcción, las empresas de Construcción de Obras de Arquitectura e Industriales (Ecoai) número cuatro, de Construcción de Obras de Ingeniería (Ecoing) número 18, la de Servicio a trabajadores, de Transporte de la Construcción, y la Unidad presupuestada de Capacitación.

Cuenta con más de dos mil trabajadores, distribuidos en siete brigadas, cuatro UEB y un centro de capacitación en oficios básicos de la construcción, como albañilería y plome-